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Aos doze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, em sistema de 

videoconferência, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, 

António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, 

Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e 

Carlos Nuno Alves Duarte. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas e quinze minutos, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a 

todos os Senhores Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento 

Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se seguem: ---------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião informando sobre os números relativos à Covid_19, 

à data do dia anterior, existindo um total de 173 acumulados, 5 óbitos, 1 caso novo nos 

últimos 10 dias, e um total de 4 novos casos nos últimos 14 dias. ---------------------------------- 

Informou que no ultimo domingo existiu uma grande operação de vacinação no Centro 

de Saúde, na qual 300 pessoas foram vacinadas, agradecendo a todos os que 

trabalharam para que este dia tivesse sido um sucesso. --------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Rosa para informar que à semelhança dos 

anos anteriores, brevemente firmar-se-á uma parceria de OTL de curta e longa duração, 

para apoiar todos os projetos que os jovens queiram implementar, no âmbito dos 

programas promovidos pelo IPDJ e que sejam do seu interesse. --------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, agradecendo a forma como decorreu 

o processo de vacinação. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Questionou qual o ajuste ou forma como os serviços estarão organizados ao nível do 

desconfinamento, como será o nível de regresso aos serviços. ------------------------------------ 

O Senhor Vereador também questionou se estão reunidas condições de salubridade e 

sanitárias, relativamente aos trabalhadores da empresa Buijnink. -------------------------------- 
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Continuou o Senhor Vereador Pedro Duque questionando sobre o ponto da situação dos 

constrangimentos existentes decorrentes das obras na localidade de Cabeça das Mós. ---- 

O Senhor Vereador Pedro Duque saudou o grupo desportivo Os Lagartos por ter 

retomado no passado fim de semana as práticas desportivas, fazendo votos que as 

mesmas sejam praticadas em segurança, desejando sucessos desportivos e felicidades. -- 

Interveio o Senhor Presidente e referindo-se à questão dos serviços, disse que se mantem 

em vigor a obrigatoriedade do teletrabalho, havendo situações excecionais em que os 

trabalhadores se encontram nos serviços, com os devidos cuidados. ---------------------------- 

Sobre a empresa Buijnink, disse que a mesma se encontra a laborar há mais de um ano, 

com migrantes tailandeses, os quais vivem naquele edifício. Sobre as condições em que 

estão alojados, foi feita articulação com a embaixada da Tailândia, com a visita de um 

responsável daquela instituição, tendo as instalações sido visitadas e o resultado final foi 

de agrado pelas condições em que as pessoas se encontravam. ------------------------------ 

Referiu ainda o Senhor Presidente que a preocupação da Câmara sobre estas condições, 

sempre existiu, não é de agora, sendo certo que são comunidades de usos e costumes 

diferentes dos portugueses. -------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também que o SEF tem conhecimento desta fábrica, existindo um relatório 

reservado, do qual tem conhecimento como Presidente da Comissão Distrital de 

Proteção Civil, datado de 11 de maio de 2020, sobre a existência desta comunidade no 

Sardoal, tendo contactado com o Presidente da Câmara e o responsável da empresa, 

referindo não existir qualquer preocupação. ----------------------------------------------------------- 

Este acompanhamento está a ser feito há mais de um ano, não só pela pandemia, 

inclusive, esta comunidade não é de trabalho sazonal, ao contrario do que se tem ouvido 

sobre outras, na comunicação social, estando os mesmos inscritos no Centro de Saúde. --- 

Informou também estar previsto que esta comunidade venha a ter aulas de Língua 

Portuguesa, assim que a pandemia o permita. -------------------------------------------------------- 

No que concerne às obras em Cabeça das Mós, o Senhor Presidente passou a palavra ao 

Senhor Vice-Presidente que referiu ter existido um pedido de prorrogação do prazo de 

interrupção de transito, que em nada põe em causa o desenvolvimento da obra, que 

decorre dentro da normalidade. --------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte, dando os parabéns a todos os 

Sportinguistas, pelo resultado justo, obtido no campeonato. -------------------------------------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte questionou sobre um tema relacionado com os jovens 

do concelho. Realçou não ser uma crítica, mas constatou que se verifica 

incompatibilidade entre os treinos do Grupo Desportivo dos Lagartos e as aulas do 
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Instituto de Inglês, dando como exemplo, o que se passa atualmente com o seu filho, não 

sabendo se há mais casos neste momento. Pretendeu que se fizesse uma reflexão em 

torno deste problema dos jovens, para perceber se algo poderia ser feito pela Câmara 

Municipal, no futuro, em relação a estes tipos de situação, pois tendo o Sardoal uma 

população tão pouco numerosa, deveria ser possível que não se criassem 

constrangimentos aos jovens de poderem realizar algumas atividades, por terem horários 

coincidentes. Considerou também importante que todos possam usufruir das 

modalidades desportivas. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador fez referência à assinatura de um protocolo em rede para espaços de 

coworking, assinado por alguns concelhos vizinhos, como forma de dinamização do 

interior, pois facilita a fixação de pessoas e torna um concelho mais atrativo, 

questionando porque é que o município de Sardoal não assinou também o protocolo, 

vendo-se assim fugir uma mais valia para a atratividade do concelho. --------------------------

Relativamente aos treinos, o Senhor Presidente disse não conhecer mais nenhum caso 

idêntico e, sendo uma escola privada, deverá o Senhor Vereador procurar um 

entendimento entre a escola e o grupo desportivo. --------------------------------------------------

No que concerne ao espaço de coworking, o Senhor Presidente referiu a existência do 

Espaço empreende, desde 2016, contudo, o Sardoal não pode entrar para esta rede por 

não reunir um conjunto de exigências para que tal acontecesse, nomeadamente 

condições físicas, nomeadamente a existência de um auditório. ---------------------------------- 

Lembrou a existência da candidatura ao Espaço Empresarial de Andreus, que terá outra 

dimensão e, em breve essas condições estarão reunidas, não sendo motivo para 

preocupação e tristeza. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque para apresentar uma Declaração 

Politica, um esclarecimento, referindo que as declarações politicas que têm sido 

apresentadas, têm sido interpretadas de maneira diferente do que é pretendido. ----------- 

“Declaração Politica 

Os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, esclarecem relativamente às suas 

declarações políticas proferidas neste executivo, que o seu teor é eminentemente 

político, têm como objeto, factos ou acontecimentos políticos, e pretendem unicamente 

interpelar os atores políticos responsáveis por esses factos ou acontecimentos.  

Nunca o objeto destas declarações foi ou pretendeu ser alguém em particular, muito 

menos qualquer Funcionário do Município, mas sim os seus responsáveis políticos. 
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Há, no entanto, quem de forma ardilosa, veja nestas declarações uma oportunidade de 

chamar a si algum protagonismo, insinuando-se como vítimas dos factos mencionados, e 

com isso manifestar a sua lealdade ao poder instituído. 

Rejeitamos, portanto qualquer outra interpretação que seja feita às nossas declarações 

políticas, que não as questões meramente políticas e direcionadas aos seus responsáveis 

políticos.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Atribuição de Bolsas de Estudo ao Alunos do Ensino Superior no Letivo 2020/2021; 

4. Cedência de equipamentos; 

5. Cedência de instalações; 

6. Isenção de taxa de inscrição na Piscina Coberta; 

7. Entidade Reg. da Reserva Agrícola Nacional de Lisboa e Vale do Tejo - E-REDES-

Distribuição de Eletricidade, SA – Parecer; 

8. Apoio à “Juntos Pelo Mundo Rural” – Associação Ibérica de defesa da Caça, Pesca, 

Tradições e Mundo Rural - Recolha solidária de alimentos para canídeos; 

9. Permuta de parte de prédio. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo das atas das reuniões anteriores, oportunamente distribuídas, foi 

dispensada a leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e 

cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e 

sessenta e três, tendo sido aprovada por unanimidade, a ata referente à reunião de 

Câmara do dia 07 de abril p.p.. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 07 de maio de 2021, cujos valores 

são os seguintes: ----------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 753 061,01 € 
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b) Dotações não Orçamentais ……………….... 79 124,61 € 

     Total das Disponibilidades ………………… 832 185,62 € 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

3. ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO AO ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR NO 

LETIVO 2020/2021; 

Foi presente a informação nro. 1798/2021, relativa ao assunto mencionado em título, cujo 

teor a seguir se transcreve: 

“Como é do conhecimento de V. Excia, teve inicio no passado mês de fevereiro o processo 

de candidatura às Bolsas de Estudo por parte dos alunos que se encontram a frequentar 

o Ensino Superior.  

Dando seguimento ao processo de análise das candidaturas apresentadas, o júri de 

avaliação apresenta a V.Excia as atas relatório que deram origem à lista definitiva 

ordenada, resultante da classificação obtida pelos candidatos, de acordo com o definido 

no ponto 4) do artigo 14.º do Regulamento n.º 73/2021 de 20 de janeiro e que refere o 

seguinte, “...Findo o período de reclamação, será elaborada a lista definitiva, devidamente 

fundamentada, a submeter à Câmara Municipal de Sardoal para deliberação”... 

Face ao exposto deverá o executivo deliberar sobre a aprovação da mesma. 

Em anexo seguem as atas relatório n.º 1, 2 e 3 do Júri de avaliação do concurso.” ------------- 

O Senhor Presidente prestou esclarecimentos acerca do assunto e sobre a questão da 

proteção de dados dos proponentes, referindo que será dado conhecimento da lista final 

dos nomes dos estudantes, com a exceção de um, que não permitiu a divulgação do seu 

nome. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador Pedro Duque referiu ser importante ter tido acesso à listagem com os 

valores em cada parâmetro e que não foi enviada com os outros anexos, não havendo, no 

entanto, qualquer problema em votar o assunto. ----------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que, já a quando da tomada de conhecimento da lista 

provisória, disse aos senhores vereadores que os processos estariam disponíveis para 

quando desejarem consultar. ------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar. ------------------------------------------ 

 

4. CEDÊNCIA DE EQUIPAMENTOS; 

Pela Cornucópia de Talentos - Associação para a Promoção da Saúde e o 

Desenvolvimento Humano, entidade sem fins lucrativos, com intervenção junto das 

comunidades locais e que dirige as suas atividades a todas as faixas etárias, foi 
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apresentada uma comunicação a solicitar a cedência de algumas mesas, cadeiras e 

estantes que já não necessitem e que, eventualmente, tivessem pertencido a alguma 

escola agora desativada, para equiparmos as salas de estudo e explicações, num novo 

espaço cedido pela Fundação Ernesto Estrada & Filhos, para desenvolvimento de diversas 

atividades. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ceder algum equipamento que tem 

disponível. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

OS SENHORES, PRESIDENTE DA CÂMARA E VEREADOR PEDRO ROSA, 

AUSENTARAM-SE DA REUNIÃO 

5. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

Foi presente uma comunicação apresentada pela Comissão Politica Concelhia PSD 

Sardoal a solicitar a cedência da Sala Multiusos e Auditório do Centro Cultural Gil Vicente, 

para a realização da Assembleia de Militantes do PSD de Sardoal, no dia 12 de maio 2021, 

bem como a isenção das respetivas taxas inerentes à utilização do espaço. ------------------- 

O Senhor Vice-Presidente da Câmara deferiu o pedido, sendo o assunto presente a 

reunião de Câmara para efeitos de ratificação. --------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

OS SENHORES, PRESIDENTE DA CÂMARA E VEREADOR PEDRO ROSA,  

VOLTARAM A ENTRAR NA REUNIÃO 

 

6. ISENÇÃO DE TAXA DE INSCRIÇÃO NA PISCINA COBERTA; 

Foi presente a informação nro. 1880/ 2021, relativa ao assunto supra mencionado e cujo 

teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 “O surto pandémico que assolou o nosso país e o mundo no último ano mudou por 

completo o modo de vida da nossa comunidade. A procura de uma solução rápida para 

este flagelo levou-nos a abdicar de vários hábitos diários, nomeadamente aqueles que 

conduzem ao bem-estar e saúde. 

O fecho de todos os nossos espaços desportivos, com principal destaque para a Piscina 

Coberta e Parque Desportivo Municipal, levou a que os Sardoalenses das várias faixas 

etárias e níveis de desenvolvimento físico apenas encontrasse na prática individual e nas 

suas residências os meios para manter a sua condição física. A avaliação das 

consequências desta inatividade ainda não se encontra totalmente efetuada, talvez 

nunca o será! mas diversas certezas sobressaem após um ano de inatividade. Muitas 

aprendizagens ficaram por realizar, a nossa condição física ficou comprometida e os 

impactos na saúde serão evidentes a longo prazo. 
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Face ao exposto e não obstante a época desportiva da Piscina Coberta encerrar no final 

do mês de junho, o Município irá proceder à abertura deste espaço desportivo ainda que 

por um período reduzido.” 

Desta forma, venho por este meio propor que os utilizadores sejam isentados do 

pagamento da inscrição relativa ao cartão de utente, fomentando deste modo a retoma 

das atividades desportivas.” --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte questionou se a utilização da Piscina é de entrada livre, 

se esta entrada está prevista ou se é só para os alunos, ao que o Senhor Vereador Pedro 

Rosa respondeu que no período da manha está afeta à escola, não estando previsto a 

utilização livre, assim como  não se irá abrir a classe AMA, para as crianças mais pequenas. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a isenção do pagamento da 

inscrição relativa ao cartão de utente, de acordo com a proposta apresentada. --------------- 

 

7. ENTIDADE REG. DA RESERVA AGRÍCOLA NACIONAL DE LISBOA E VALE DO TEJO - 

E-REDES-DISTRIBUIÇÃO DE ELETRICIDADE, SA – PARECER; 

Relativamente ao assunto mencionado em título foi apresentada a Informação nro.1882/ 

2021, cujo teor é o seguinte: --------------------------------------------------------------------------------- 

 “Analisado o pedido de parecer efetuado pela entidade supra identificada, sobre 

requerimento apresentado pela E- REDES-DISTRIBUIÇÃO DE ELECTRICIDADE, SA para a 

utilização não agrícola de solos da RAN, cumpre informar que as infraestruturas 

propostas não colidem com as disposições regulamentares do artigo 7º - Espaço Agrícola, 

do Regulamento do Plano Diretor Municipal de Sardoal. 

Face ao exposto, propõe-se a emissão de parecer favorável, sendo que ao abrigo da alínea 

z) do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 75/2013 de 12.09, compete à Câmara Municipal 

deliberar sobre o assunto. No entanto, dada a necessidade de cumprimento do prazo de 

10 dias, propõe-se que o pedido seja objeto de decisão, ficando tal ato sujeito a ratificação 

por parte da CMS na próxima reunião.” ------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

8. APOIO À “JUNTOS PELO MUNDO RURAL” – ASSOCIAÇÃO IBÉRICA DE DEFESA DA 

CAÇA, PESCA, TRADIÇÕES E MUNDO RURAL - RECOLHA SOLIDÁRIA DE 

ALIMENTOS PARA CANÍDEOS; 

Foi presente a informação nro. 1848 /2021, relativa ao assunto supra citado e cujo teor é o 

seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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“No panorama da pandemia da Covid-19 são várias as atividades impedidas de serem 

levadas a cabo, com os impactos na sua sustentabilidade. Entre estas, encontra-se a 

atividade dos matilheiros, dada a imposição da não realização de caçadas. 

A “Juntos Pelo Mundo Rural” – Associação Ibérica de defesa da Caça, Pesca, Tradições e 

Mundo Rural, decidiu encetar uma campanha de recolha solidária de alimentos para 

canídeos, junto da população e entidades oficiais, afim de serem distribuídos aos 

matilheiros da região. Decorrente desta iniciativa, chegou aos municípios da região um 

pedido de apoio em espécie para a doação de ração. 

A Associação “Juntos Pelo Mundo Rural”, é uma entidade coletiva de direito privado sem 

fins lucrativos, com sede em Abrantes, e tem como objetivo, “defender, nacional e 

internacionalmente, a Caça, a Pesca, as Tradições e o Mundo Rural, contra todas as 

ameaças, independentemente da sua natureza, que coloquem em risco estas atividades 

e a ruralidade. 

Por outro lado, a atividade destes matilheiros, integra a campanha nacional de combate à 

sinistralidade rodoviária e contribui para o sucesso da redução de estragos na agricultura 

intensiva e de subsistência e monitorização e defesa contra a peste suína africana, 

mediante a caça ou correção de densidade ao javali. 

Sendo intenção dos Municípios outorgantes do protocolo de gestão do CRO 

Intermunicipal de Abrantes, Constância e Sardoal, aderir a esta campanha, via CRO, com 

a oferta de 500Kg de ração, proponho a aprovação desta adesão por parte do Município 

de Sardoal, sendo que esta doação tem um custo de 154,26€ por cada município (valor de 

IVA incluído).” -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a adesão à campanha de 

recolha solidária de alimentos para canídeos, nos moldes da informação prestada. --------- 

 

9. PERMUTA DE PARTE DE PRÉDIO. 

Foi presente uma comunicação apresentada por uma munícipe, residente na freguesia 

de Valhascos, apresentando uma proposta de permuta de 5.7m2, da sua propriedade, 

com a via pública, a qual ficará mais ampla. ------------------------------------------------------------ 

Refere o serviço competente que se verifica com esta proposta “uma melhoria na 

circulação automóvel na via pública, dado que deixará de haver um estrangulamento no 

arruamento.” --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente prestou informações sobre o assunto e o Senhor Vereador 

Pedro Duque referiu ser um grande ganho para a via pública e para a Vila. -------------------- 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a realização da permuta, tendo 

em conta o beneficio que trará para a munícipe bem como para a vila. ------------------------- 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram dezasseis horas e onze minutos, do que para constar e devidos efeitos, se 

lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. -------- 
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